

Rubalcava pausa renuncia al PRI; impugna en TECDMX que lo hayan cepillado

ALCALDE de Cuajimalpa acusa exclusión de proceso; pide a Xóchitl intervenir; niega pláticas con otros partidos; Sesma le abre la puerta.

EN CDMX al menos 15 diputados alzan la mano para alcaldías; la más competida, la Cuauhtémoc, 5 se apuntan, 3 del PAN.

Más de 15 diputados alistan solicitud de licencia

En puerta, desbandada en el Congreso de CDMX

LOS LEGISLADORES van tras candidaturas de alcaldías; las más disputadas son Cuauhtémoc, Iztacalco y GAM: por la que no han pronunciado interés, Cuajimalpa

las morenistas Marcela Fuente y Lourdes Paz, y la integrante de la Asociación Parlamentaria de Mujeres Demócratas, Elizabeth Mateos, quien, adelantó, buscará la nominación por el guinda.

La Gustavo A. Madero, que estuvo a muy poco de ser ganada en el 2021 por la oposición, está en la mira de tres diputados; dos de Morena, Nazario Norberto y Janecarlo Lozano, y uno del PAN, Diego Garrido, aunque también se menciona como aspirante al senador de Morena César Cravioto.

Por la alcaldía Azcapotzalco alzarón la mano dos legisladoras de Morena, Nancy Núñez y Gabriela Jiménez, mientras que por otros partidos aún no se conocen a quienes están interesados en competir, pues se prevé que la panista Margarita Saldaña busque su reelección.

Tlalpan está en la mira del diputado de Morena Carlos Hernández Mirón, y del también legislador local pero del PAN, Luis Chávez, aunque se prevé que la actual titular, la perredista Alfa González, busque su reelección respaldada por el Frente Amplio.

La coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso local, Martha Ávila, as-

pira a la alcaldía Iztapalapa, aunque tiene una contrincante interna de peso, que es la diputada federal Aleida Alavez.

Por Tláhuac aspira la diputada local de Morena Adriana Espinosa de los Montes, mientras que por Magdalena Contreras tiene la mano levantada el también morenista Fernando Mercado Guaida.

En cuanto a Milpa Alta, el más interesado es el diputado de Morena, Octavio Rivero, aunque se prevé que la actual titular, Judith Vanegas, busque su reelección.

En otra demarcación con gran vocación rural, Xochimilco, quien tiene la mano levantada es el diputado local del PAN Héctor Saúl Téllez, mientras que hasta el momento se desconoce quién la peleará por el lado de Morena.

Un dato a destacar es que hasta el momento ningún diputado de ningún partido ha mostrado interés en contender por la alcaldía Cuajimalpa, gobernada actualmente por Adrián Rubalcava, quien el pasado sábado renunció al tricolor, tras inconformarse con el Frente Amplio por decidir postular a Santiago Taboada.

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

La efervescencia electoral que se vive en la Ciudad de México llevará a que en breve se produzca una ola de solicitudes de licencia en el Congreso capitalino, debido a que al menos 15 legisladores de diferentes partidos buscarán ser candidatos a alguna de las alcaldías o a diputaciones federales.

Y aunque el marco jurídico no obliga a los representantes populares a separarse de sus cargos para contender por otros, fuentes consultadas en las diferentes bancadas coincidieron en señalar que lo más probable es que los aspirantes sí soliciten licencia en su momento.

Una de las posiciones más peleadas es Cuauhtémoc, gobernada por Sandra Cuevas, en donde cinco diputados, Temístocles Villanueva, de Morena, Aníbal Cañez, Ana Villagrán y Frida Guillén del Partido Acción Nacional (PAN) y Silvia Sánchez Rico, del Revolucionario Institucional (PRI), ya levantaron la mano.

Otra en la que se prevé una dura competencia interna sobre todo en Morena es Iztacalco, en donde el diputado del PAN Daniel Ordóñez está interesado, así como



EL PLENO de la Cámara baja avaló la semana pasada un acuerdo en el que se fijan las disposiciones internas para los diputados que busquen la elección consecutiva en 2024.

Eldato

EL 2 DE JUNIO del 2024, en la Ciudad de México se disputarán 32 diputaciones de Representación Proporcional y 34 de Mayoría Relativa, además de la Jefatura de Gobierno.

Eltip

7

Meses faltan para que se lleve a cabo la jornada electoral

204

Concejalias se elegirán en los próximos comicios

HAN LEVANTADO LA MANO
Algunos de los legisladores que buscan participar en la contienda electoral son:

<p>1. CUAUHTÉMOC</p> <p>Silvia Sánchez Rico (PAN) Aníbal Cañez (PAN) Ana Villagrán (PAN) Frida Guillén (PRD) Temístocles Villanueva (morena)</p>	<p>2. IZTACALCO</p> <p>Daniel Ordóñez (PAN) Marcela Fuente (morena) Elizabeth Mateos (morena)</p>	<p>3. GAM</p> <p>Nazario Norberto (morena) Janecarlo Lozano (morena) Diego Garrido (PAN)</p>	<p>4. AZCAPOTZALCO</p> <p>Nancy Núñez (morena) Gabriela Jiménez (morena)</p>	<p>5. TLALPAN</p> <p>Carlos Hernández (morena) Luis Chávez (PAN)</p>	<p>6. IZTAPALAPA</p> <p>Martha Ávila (morena)</p>	<p>7. TLÁHUAC</p> <p>Adriana Espinosa de los Monteros (morena)</p>	<p>8. M. CONTRERAS</p> <p>Fernando Mercado Guaida (morena)</p>	<p>9. MILPA ALTA</p> <p>Octavio Rivero (morena)</p>	<p>10. XOCHIMILCO</p> <p>Héctor Saúl Téllez (PAN)</p>
---	--	---	---	---	--	---	---	--	--



Va contra Frente por designar a Taboada

Rubalcava pone en "pausa" su renuncia e impugna

EL ASPIRANTE dice que el tricolor es más que Alejandro Moreno; anuncia que tras licencia, hoy retoma sus actividades en la alcaldía Cuajimalpa; pide a Xóchitl que "no sea parte del dedazo"

Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava Suárez, impugnó el proceso interno del Frente Amplio por el que Santiago Taboada fue designado precandidato único a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y anunció que puso "pausa" a su renuncia al PRI.

En conferencia de prensa, precisó que presentó ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) un juicio para la protección de sus derechos político-electorales, pues consideró que su marginación fue injustificada.

Respecto a la "pausa" en su renuncia al PRI, el funcionario externó: "Después del enojo viene el análisis, y Alejandro Moreno no es el PRI, el partido es mucho más. Hoy termina mi licencia y mañana (este jueves) regreso a mis actividades normales para servir a la ciudadanía".

Comentó que el recurso presentado tiene la finalidad de que se hagan valer las afectaciones y los daños generados hacia su persona, "las violaciones a mis derechos político-electorales, en donde no se me permitió contender en un proceso democrático, pues fui notificado de la decisión del designado por redes sociales".

Por ello, pidió "que se obligue a las dirigencias políticas del PRI, PAN y PRD a que me ofrezcan una explicación, pues un mensaje por la red social X y otro por WhatsApp no son avisos legales en este proceso interno".

Rubalcava advirtió que peleará porque se anule el proceso de designación directa del precandidato del Frente Amplio en la Ciudad de México, ya que en la convocatoria se había establecido que el método de selección sería a través de foros y encuestas, lo cual no se llevó a cabo.

Comentó que el TECDMX debe anular la designación directa de Santiago Taboada, pues las dirigencias del PRI,

PAN y PRD no pueden emitir un acuerdo cuando no participaron en el proceso los aspirantes que fueron registrados.

"Yo cumplí con todos los requisitos, si había alguna irregularidad dentro del plazo de las 48 horas que marcó precisamente la convocatoria, se me debió haber hecho saber, para que yo no recibiera las firmas de todos y cada uno de los partidos. Quiero decir también que esto demuestra que la intención desde un principio era poner a un candidato por dedazo", expresó.

El alcalde de Cuajimalpa resaltó que la manera en que el Frente Amplio en la capital condujo el proceso violenta la democracia, a pesar de que Xóchitl Gálvez había sugerido que se llevara al diálogo a Adrián Rubalcava y a Sandra Cuevas.

"Quiero manifestarlo y decirle aquí en directo a Xóchitl Gálvez, no es como tú dijiste, no fue igual. Tú dijiste que a ti también te permitieron participar y que al final fue la designación lo que te permitió ser la candidata.

"No seas parte del dedazo. Tienes capacidad de llamar a las dirigencias nacionales de los tres partidos políticos a que no se haga lo que tú misma me comentaste y es que no se diera una imposición", indicó.

Respecto al PRI, Adrián Rubalcava aseguró que él fue pieza clave para levantar al tricolor "de las cenizas y hacerlo competitivo en la Ciudad de México, durante los 15 años en que he militado en el Revolucionario Institucional".

Y enfatizó: "Al presidente del PRI, te digo Alejandro (Moreno), no tenía pláticas con el Partido Verde, no me iba al Verde, no me iba a Morena, ésta es la prueba de que no tengo intención de irme a otro partido, mi intención es ser el candidato del partido en el cual he militado por 15 años, partido que te llevó a ti a la Presidencia".

Aseguró que no piensa irse a otro partido ni abandonar la militancia priista, y remarcó que "es tiempo de no ceder" y de insistir en que la oposición tenga a un candidato a la Jefatura de Gobierno que sea del PRI en el 2024.



JESÚS SESMA, líder del PVEM-CDMX, dijo que las puertas están abiertas en el Verde para recibir a Rubalcava, y a todo aquel que no encuentre cabida en sus partidos.

Eldato

“

DESPUÉS del enojo viene el análisis, y Alejandro Moreno no es el PRI, el partido es mucho más, hoy termina mi licencia y mañana regreso a mis actividades normales para servir a la ciudadanía

Adrián Rubalcava
Alcalde de Cuajimalpa

”



EL ALCALDE de Cuajimalpa, ayer, en conferencia de prensa.

